

El proceso de conformación histórica de un asentamiento humano desde una perspectiva socio-ambiental en una zona de transición climática en el Corredor Seco Centroamericano (CSC): Santa Cecilia de La Cruz, provincia de Guanacaste, Costa Rica (1950-2022)

Resumen

*Luis Diego Arias Campos
Ronald Eduardo Díaz Bolaños
Gabriel Madriz Sojo*

Santa Cecilia, es un poblado próximo a la frontera con Nicaragua y es la cabecera de uno de los distritos del cantón de La Cruz, provincia de Guanacaste, se ubica en una zona de transición climática entre la vertiente del Caribe y la del Pacífico, dentro del Corredor Seco Centroamericano (CSC).

La localidad se conformó hacia mediados del siglo XX a partir de los flujos migratorios provenientes de Nicaragua, en una zona donde un siglo antes se venían conformando haciendas ganaderas, por parte de hacendados de origen nicaragüense

A partir de su conformación, Santa Cecilia de La Cruz experimentó diversas problemáticas de carácter político-militar, debido a su ubicación geográfica fronteriza; sanitaria por la escasez de servicios de agua potable; ambiental por situarse cerca de zonas protegidas (Parque Nacional Guanacaste y Refugio de Vida Silvestre Corredor Fronterizo) y social, al ser un sitio de paso dentro de las rutas migratorias que cruzan el territorio costarricense.

Finalmente, a partir de la década de 1990, el poblado creció demográfica y económicamente con la expansión de la agroindustria de cítricos gracias a la presencia de una compañía de capital extranjero en sus cercanías.